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日    時 

 

場    所 

 

委員定数 

 

出席委員 

 

 

欠席した委員 

 

会議に出席した 

公務員の職氏名 

 

 

 

 

 

傍聴人 

 

日 程 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議の概要 

 

事務局 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和７年四国中央市教育委員会第２回定例会会議録 

 

令和７年２月 26日（水） 午後１時 26分～ 

 

四国中央市庁 ４階 401会議室 

 

５名 

 

教育長 東  誠 、委員 星川 光代 、委員 石村 義哲 、 

委員 児山 初美 、委員 喜井 孝志 

 

委員 石川 直子 

 

教育指導部参与 森実 啓典 、 

教育管理部長 合田 秀人 、教育指導部長 高橋 哲也 、 

教育総務課長 宮下  浩 、生涯学習課長 西川 武志 、 

文化・スポーツ振興課長 山田 仁美 、学校教育課長 石川 典英 、 

学校政策課長補佐 吉岡 智之 、 

教育総務課長補佐 續木 勝士 、教育総務課主査 兵頭 昇政 

 

なし 

 

開会宣言 

教育長挨拶 

日程第１  令和７年第１回定例会会議録の承認 

日程第２  令和７年第２回定例会会議録署名人の指名 

日程第３  諸般の報告 

 教育長より諸般の報告 

各課長より事務報告 

日程第４  その他 

閉会宣言  

 

開会 

午後１時 26分 令和７年第２回定例会を開会する。 

本日は委員全員が出席されているため本定例会の成立を確認する。開会に

あたり、教育長よりご挨拶をお願いする。 

 

教育長挨拶 

お忙しい中、定例会に出席をいただきありがとうございます。 

早いもので、もうすぐ２月も終わり、今年度も残すところ１か月ほどとな

ります。まだ寒暖差はありますが、少しずつ、春めいてきているのを感じま

す。年度末を迎え、学校にとっては、特に慌ただしさの増すこれからの１か

月、子ども達一人ひとりの成長に手応えを感じながら、最後の追い込みに努

めてくれている姿が目に浮かびます。別れや新たな出会いなど特別な節目の

時期にもなります。教育委員さんの中にも、お子さんが新しい旅立ちの時を

迎えられる方がいらっしゃいます。子ども達や保護者や教職員にとって、一

度しかないそれぞれの時が、心に残るものとなって欲しいと思っています。
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東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

事務局 

 

東教育長 

昨日、愛媛県の県立高校の入学志願者の最終倍率について発表がありまし

た。愛媛県内の全体の倍率は 0.92 倍で、全体の定員割れは 11 年連続してい

るとのことでした。生徒数の減少・学校の魅力化・私立や県外高校の進学コ

ースやスポーツの選択肢の拡大など、様々な要因が影響していると思われま

す。市内の３高校においても全てが定員割れの状況でした。市内中学３年生

が市内の県立高校を選択している割合を単純に計算してみますと、約65％で

したので、あとの 35％近くの者が市外の学校を選択していることになりま

す。ご存知のように、国において、高校授業料の無償化について審議されて

おりましたが、2025 年度から国公私立の高校で年収を問わず全世帯に支給

し、私立高校に通う世帯の所得制限の撤廃などが合意されております。高校

生がいるすべての世帯の負担軽減を図るというのは、それぞれの子どもが自

分の将来を実現するために、大変重要なことであると思います。ただ、報道

にもありましたが、私も思っていたのですが、私立に生徒が流れ公立の定員

割れが増加し、公立の統廃合が加速する恐れがあるのではないかということ

です。これらの状況の中で、市内の３高校の今後についても考えなければな

らない時が来ていることを改めて考えさせられました。 

次に、昨日から３月議会が始まりました。今回は、条例の改正や３月補正

予算、令和７年度当初予算、代表質問など、内容の多い議会となります。一

般質問での学校教育に関する質問内容も多く上がっています。先日、市長の

記者会見が行われ新聞報道にもありましたが、来年度の主要行事として、文

化・スポーツ振興課においては、第 18 回を迎える「書道パフォーマンス甲

子園」、関連して大阪・関西万博での５月末に行われる５日間の「ＳＤＧｓ

フェスへの出展」、８月の「書道パフォーマンス甲子園ｉｎＥＸＰＯの開

催」、また、今年度の 20 周年記念事業で実施したスポーツイベントの継続開

催など、目白押しで事業が続きます。教育総務課においては、学校給食費無

償化事業が継続されます。生涯学習課においては、（仮称）北地区交流セン

ターの令和７年７月開館を目指して整備事業が進められています。学校政策

課においては、一人一台端末の更新・校務ＤＸへの取組など、大変大きな事

務作業があります。詳しい内容につきましては、３月の定例会において報告

させていただきます。担当課におきましては、これからも大変ご苦労をおか

けすることになりますが、本市の教育振興・充実のためによろしくお願いい

たします。 

教育委員の皆さんには、来月は臨時の教育委員会、また卒業式などの年度

末・始めに係る行事などが控えておりますが、出席方どうぞよろしくお願い

いたします。また、事務局においては、年度末を迎え、人事や予算等の事務

作業、市議会への対応、本年度の事業の仕上げや整理等で大変忙しいかと思

いますが、体調に十分留意され、諸事遺漏のないようよろしくお願いしま

す。では、本日の会議を始めます。 

 

 

会議録承認 

会議録の承認について諮る。令和７年第１回定例会会議録案について、

事務局より説明を求める。 

 

令和７年第１回定例会会議録案の概要を説明する。 

 

令和７年第１回定例会会議録案の承認について諮る。 
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全委員 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

承認する旨答える。 

 

承認の旨確認し、令和７年第１回定例会会議録の原案を承認する旨宣す

る。既に指名の教育委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。 

 

会議録署名人の指名 

令和７年第２回定例会会議録署名人に、石村 義哲委員、児山 初美委員

を指名する。 

 

報告事項 

 それでは、日程第３諸般の報告に移ります。 

一点報告ですが、先日、本市教育委員会は東京学芸大学と「相互連携に関

する協定」を締結いたしました。 

皆さんにも参観いただきましたように、東京学芸大学の政策立案してい

る、ＶＲ/ＡＲを活用した「体育」におけるＩＣＴ活用において、実践研究

を進めておりますが、今後もＩＣＴの最先端技術を活用した新しい学びの可

能性について、専門性の高い支援を得ながら、共同で研究・実証が可能とな

っていくことになります。ただ、ＨＡＤＯや、ＶＲ/ＡＲを活用した「体

育」の授業となりますと、東京学芸大学の協力が得られても、設備や備品整

備の問題、セッティングに係る時間や技術、活用できる複数の指導者が必要

であり、指導者の研修などを考えても、どこの学校でもできるものではない

と思います。現在、川之江小学校や小学校体育連盟が中心になって進めてい

ることを、市内全体への公開や研修の場を持つことや、また「ＡＩを学習カ

ードに活用する研究」も始まりますので、これについては効果的に役立てて

いけるのではないかと思っているところです。 

それでは、各課から事務報告をお願いします。 

 

教育総務課所管の教育総務・学校管理・施設に関し、資料に基づき事務報

告する。 

 議案書の２ページをお開きください。 

２/６ 市議会教育厚生委員会の管内視察が実施されております。長津小

学校の放課後児童クラブ、体育館空調設備、照明のＬＥＤ化、土居小学校の 

放課後児童クラブ予定地、改修計画のある川之江埋立グランドの視察を行い

ました。 

 ２/13 令和６年度の第２回外部評価委員会を開催しております。 

 ２/19 新居浜市より事務レベルですが土居小学校と土居中学校の体育館

空調設備整備事業に関し視察の受け入れ対応いたしております。 

２/20 総合教育会議を予定し準備等ご対応いただいておりましたが、申

し訳ありませんが今年度は中止となりました。 

２/21 公益財団法人川之江奨学会の選考委員会が開催されております。 

２/25～３/19 令和７年第１回市議会定例会が開催されます。 

 ２/26 本日、令和７年第２回教育委員会定例会でございます。 

３/26 令和７年第３回教育委員会定例会を５階大会議室にて 16時より予

定しております。 

４/24 まだ予定ではございますが、令和７年第４回教育委員会定例会を 

５階大会議室にて 13時 30分より予定しております。 

学校給食でございますが、２/８ 第 20回の四国中央市地産地消・食育推 
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宮下教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

西川生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

進フォーラムが金生公民館で開催され給食係ほかが参加しております。 

２/10 滋賀県米原市議会会派ですが学校給食無償化事業に関して給食係

で視察の対応をしております。教育長からもお話がありましたとおり、令和

７年度小中学校の学校給食無償化を実施する予算案を議会に提出していると

ころです。 

 ３/10 学校給食会理事会及び学校給食共同調理場運営委員会を開催予定

です。以上でございます。 

 

生涯学習課所管の生涯学習・人権教育に関し、主なものについて資料に基

づき事務報告する。 

議案書３ページをご覧ください。 

２/２ 市連合婦人会防災学習会を９時から中曽根公民館大ホールで開催

し 34名の参加がございました。 

２/10 市人権・同和教育主任対象研修会を 16 時 30 分から土居隣保館で

開催し、山口県人権啓発センター事務局長の川口泰司氏をお迎えして研修を

実施し 18名の参加がございました。 

２/17 妻鳥民主化教育協議会研究大会が 19 時から妻鳥公民館で開催さ

れ、84 名の参加がございました。同日、地域学校協働活動の地域コーディ

ネーターの研修会を 19 時 30 分から市民交流棟２階会議室で開催し、20 名

のコーディネーターの方の参加がございました。 

２/19 人権・同和教育推進者養成講座修了者会を 10 時からと 19 時から

の２回、しこちゅ～ホールで開催し 209名の修了者のうち 103名の参加がご

ざいました。 

２/26 市人権教育協議会 社会教育部会が 15 時から市民交流棟２階会議

室、引き続き企業等分会を 15時 45分から同じく市民交流棟２階会議室で開

催する予定です。以上でございます。 

 

文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館等に関し、

資料に基づき事務報告する。 

議案書４ページをご覧ください。 

文化振興につきましては、２/１～２/９ ９日間、県展の四国中央市移動

展を開催しております。期間中約 1,700人が観覧に訪れております。 

２/２ 四国中央ふれあい大学講座としてＮ響メンバーによるゲートウェ

イ・ゾリステン 2025を開催しました。548人が来場いたしております。 

２/４～２/５ 鳥取城北高校の山根先生を講師にお迎えして、書道文化醸

成事業を実施しております。４日は関川小学校全校生徒で書道をして大きな

作品を作っております。５日はふれあい交流センターで協賛企業、その他関

係者の方に来ていただいて講演をお願いしました。55名が参加をしておりま

す。 

２/14 大阪・関西万博の地方創生シンポジウムが東京都立産業貿易セン

ターでございました。副市長がシンポジウムに登壇されまして、ＥＸＰＯ大

会や四国中央市のＰＲを行っております。 

３/８～３/９ ベトナムでジャパンベトナムフェスティバルが開催されま

す。三島高校書道部の６名、書道部顧問１名、市職員１名の計８名が参加い

たします。詳しくは資料をお目通しいただきますようお願いいたします。 

３/14 図書館協議会を図書館２階で開催する予定です。 

スポーツ振興につきましては、２/２ 伊予三島運動公園で第 21 回四国中
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山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

石川学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

吉岡学校政策課長

補佐 

央市小学生駅伝大会が開催予定でしたが雨のため中止となっております。 

２/22 土居総合体育館で市発足 20 周年記念事業といたしまして、Ｖリー

グの試合が行われております。約 700人が観覧に訪れております。 

２/24 第２回スポーツ少年団体験フェスタを開催しております。 

３/８～３/９ 高校野球にぃまる交流試合で市発足 20 周年を記念した高

校野球の招待試合を浜公園川之江野球場及び伊予三島運動公園野球場で行う

予定となっております。 

続きまして、５ページから７ページにかけましては、図書館の予定となっ

ております。各図書館で様々なイベント等が開催及び予定されています。 

資料８ページになります。歴史考古博物館では１/28 から「四国の真ん中

で往来す－宇摩の人々の旅のかたち」と題しまして企画展が開催されており

ます。 

暁雨館におきましては、２/14 俳句大会若葉の部として市内の小学生・

中学生・高校生の入選作品等を展示しておりました。 

２/23 大人の部として暁雨館で俳句大会が開催されています。 

３/１ こども学芸員のミニ企画展として、「わたしが見た宇摩の歴史と先

人たち」が開催される予定となっております。以上でございます。 

 

学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。 

それでは、議案書９ページをご覧ください。 

２/３～２/４ 少年の日記念行事が行われておりますが、こちらは中学校

での学校行事として実施をさせていただいております。 

２/４、２/６、２/７ 各地域で教育支援小委員会を行っております。次

年度に向けての適正な就学の支援について協議を進めております。 

３/17 中学校卒業証書授与式 

３/24 小学校卒業証書授与式  

となっておりご出席よろしくお願いします。内容につきましては、通常の案

内と実施方法で行われる卒業証書授与式となっております。インフルエンザ

等感染症の流行の状況についても心配であるところですが、現在、学級閉鎖

等もございませんので、通常通りの卒業証書授与式が行えるものと思ってお

ります。 

３/25 令和６年度の修了式となっております。 

続いて 10ページをご覧ください。 

少年育成センターですが、２/５ パトカー・青パト合同パトロール、ま

た各地区で補導委員会を実施するようにしております。 

２/12 東予地区広域補導連絡協議会の第２回代表委員会が新居浜市青少

年育成センターで開催され、 

２/14 愛媛県の少年補導センター連絡協議会第３回所長会が松山市青少

年センターで開催され、 

３/７ 愛媛県少年補導委員連絡協議会第３回理事会が松山市青少年セン

ターで開催されます。少年育成センターから出席の予定です。 

以上でございます。 

 

学校政策に関し、資料に基づき事務報告する。 

議案書９ページにお戻りください。 

２/３ 三島東中学校におきまして、少年式記念講演会を行いました。全
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吉岡学校政策課長

補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

 

 

山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

全委員 

校生徒 380 名を対象として、Ｇｏｏｇｌｅ ｆｏｒ ｅｄｕｃａｔｉｏｎ 

副本部長 上原 玲氏を講師としてお招きしてご講演いただきました。参加

した生徒からは「将来のことを考えるようになった」「自由の中の厳しさも

わかった」などの意見がありました。 

２/５ 新宮小中学校におきまして、新宮小中学校新一年生・転入学説明

会を行っております。 

２/７ 茨城県つくば市で開催されました、全日本教育工学研究協議会全

国大会プレ大会に鈴木崇士課長、馬越博之課長補佐が参加しております。 

２/12 三島東中学校におきまして、リーディングＤＸスクールの公開授

業を行いました。教育委員の皆様にもご参加いただきありがとうございまし

た。約 100名のご参加を頂いております。 

２/14 合同会社かんがえるの五十嵐晶子氏をお招きして、ＩＣＴ支援員

を対象とした研修会を行っております。 

２/20 徳島県阿南市において、小規模特認校を導入することから、先進

地となる新宮小中学校の視察に阿南市から 13 名の方が来校されておりま

す。 

２/21 寒川小学校６年生を対象としたエリエールプロダクトの工場見学

を寒川工場で行っております。同じく 21 日には、先ほど教育長からもお話

がございましたが、東京学芸大学におきまして、四国中央市教育委員会と国

立大学法人東京学芸大学の相互連携に関する協定の調印式が行われ、教育

長、教育指導部長外４名が参加しております。 

２/22 東京学芸大学におきまして、教育イノベーションフォーラムが開

催され、川之江小学校長が東京学芸大学及び北海道佐呂間小学校との連携事

業について登壇、発表しております。 

２/27 ＩＣＴ夢コンテストで優良賞を頂いておりますので、国立オリン

ピック記念青少年総合センターで鈴木崇士課長、馬越博之課長補佐が参加

し、表彰式及び事例発表を予定しております。 

３/11 市教育情報化推進委員会を開催し、次年度に向けた準備を行う予

定です。以上でございます。 

 

只今の報告について、意見・質問等がないか問う。 

 

 特になし。 

 

 

その他 

お手元にお配りいたしております抹茶ですが、伊藤園と書道パフォーマン

ス甲子園がコラボ・協力をした商品となります。この度、揮毫をしてほしい

という事で、京都、宇治、抹茶の部分について今年の優勝校の鳥取城北高校

が揮毫して製品になったものです。裏面には書道パフォーマンス甲子園につ

いての説明を記載の上、ＱＲコードにより書道パフォーマンス甲子園のホー

ムページに繋がるよう掲載いただいております。インバウンド向けに作られ

ている商品という事で、海外への情報発信を目的としているところです。 

 

只今の報告等について、意見質問等ないか問う。 

 

特になし。 
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東教育長 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

東教育長 

その他に報告等ないか問い、報告意見等ない旨確認する。 

以上で本日の日程はすべて終了しました。 

次回定例会の招集を願う発言。 

 

次回、令和７年第３回教育委員会定例会を令和７年３月 26 日（水曜日） 

午後４時から、四国中央市庁５階大会議室に招集する。  

 

閉 会 

 午後１時 55分、閉会を宣する。 

 

 以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。 

 

 

教育委員会会議録署名人 

 

 

 四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

 

               会議録作成者 教育総務課 
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